
问暖热线开通首日很“热”
一天接上百个电话，阁楼取暖费、未试压能否供暖等问题较集中

本报济宁10月18日讯(记者 岳
茵茵) 18日，本报开通问暖热线的
第一天，市民咨询的电话非常多，
在收费标准、未试压能否正常供暖
等问题上，反映比较集中。

18日一大早，纷纷有市民打来
热线询问供暖的相关问题。开泰花
园的任女士反映，她住在六楼，买
房时赠送了一套阁楼，去年取暖时
没有缴纳取暖费，近期小区内贴出

通知，要求有阁楼的业主需要补齐
去年的取暖费再缴纳今年的，才
能供暖，任女士认为有所不当。
12319工作人员解答称，阁楼楼层
超过2 . 2米就要缴纳每平方米21
元的取暖费，开泰花园去年没有
收是因为物业公司没有将阁楼面
积报到四合热力公司，所有暂时
没有收费。

城区西部一小区居民的李先

生询问，小区已经安装了供暖设
施，但还没试压，今年是否能供热。
据供热公司工作人员介绍，这类问
题需要个别对待，具体什么原因要
物业公司和热力公司协商办理才
可以。

来鹤小区的王先生称，他住6
号楼，交的暖气费都退回来了，今
年能不能办理供暖。某单位秦庄宿
舍的张先生问，去年热量不够，今

年自备站改造了能否正常供暖？长
安小区林先生问，门面房是否安装
暖气？

针对市民咨询的问题，本报将
尽快将其反馈给相关供热企业及
供热主管部门。关于供暖问题，市
民可以拨打问暖热线：12319、
2110110进行询问，本报记者及
12319服务中心工作人员将及时与
有关部门联系，尽快帮您解决。

热线问答>>

1、报停后过了申请期，该怎
么办？

梦园小区的魏女士称，去年
她报停了家里的暖气，几天前去
四和热力公司办理申请恢复，被
告知不可以。

据12319工作人员介绍，每
年的报停期和恢复期是在3月15
-9月15日。报停以后的第二年免
收开口费，两年或两年以上的需
要加纳每平米44元的开口费。

四合热力公司工作人员介
绍，为方便广大业主，特放宽申
请期限，申请人持身份证到营业
厅办理即可，这项服务可能会随
时停止，还望广大市民抓紧办
理。

2、阳光花园没试压，今年还
能否供暖？

家住阳光花园的王女士称，
新房交房一年多了，也有供暖设
施，但到目前还没试压，今年还
能供暖吗？

记者咨询了12319热线，工
作人员回复，阳光花园第一次递
交材料不齐全，入住率(暖气开
通率)没有达到80%。二次递交材
料开通率已经达到，根据工程部
工作时间限制，有很多预备工作
要做，9月底截止申请供暖。今年
正常供暖有难度，明年过了采暖
期之后，物业公司尽早申请供
暖。

为其供暖的四和热力公司表
示，应由物业公司出面与热力公
司协商，看是否还有供暖的可能。

本报记者 岳茵茵
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今日运河

本报济宁10月18日讯(记者
孔令茹) “去年的供暖效果很不
好，春节过后就开始限时供暖。”
家住九九花园的业主张先生向本
报反映，最近又要交供暖费了，很
担心今年的供暖情况。

18日，记者来到洸河路九九
花园，看到小区供热自备站内有工
作人员正在清洗换热器，为即将到
来的供暖做准备。家住21号楼的刘
女士说，他们家去年使用的是地
暖，供暖效果比较好，但很多其他
楼的邻居都反映室内温度低。

“去年刚开始供热时温度也
不高，但能保证是全天供热，但从
2月份开始每天停止供暖几个小
时，2月17日开始全天停止供暖。”
小区使用的是自备站供热，但是
去年的供热效果让很多业主不
满。“全款把供暖费交给了物业公
司，为什么最基本的供热时间都
达不到？”业主张先生说，自备站

由小区物业自行管理，应该负主
要责任。

在采访中，有业主提出希望小
区的自备站能够由热源企业收回
统一管理、统一供热，但多次向物
业公司、热源企业反映均无结果。

九九花园物业服务中心工作
人员对此感到非常无奈，缴纳供
暖费用的用户少、热损耗高、供热
效果不好……自从2006年开始上
房使用自备站供热，物业公司一
直面临着这样的恶性循环。“我们
也曾经想过由热企直供，但是小
区每年缴纳供暖费用的太少，热
企也不愿意接手。”一位工作人员
说，现在缴纳暖气费用的多是家
有老人、小孩的家庭，占到总住户
的50%左右，物业公司一方面要
向热源企业支付热源费用，另一
方面也要承受供暖住户数量与热
源费用不均衡的压力。

济宁四和供热有限公司工程

部负责人告诉记者，现正逐步对
辖区的自备站进行整合，但小区
的自备站设备运营情况参差不
齐，有的自备站年久失修、设备老
化，有的自备站则不愿意将其转
手，在整合中也遇到了很多困难。

济宁市燃气热力办公室供热

管理科工作人员告诉记者，物业
公司与热源企业均是独立管理运
行，自备站的运营方式为市场行
为，如果要变更运营方式，需要热
源企业与自备站多次协商，双方
达成一致后才能对由热源企业对
自备站统一整合管理。

自备站供热效果不好，业主、物业同喊冤
市建委燃热办：热企接管自备站需双方协商

工作
人员正
在维修
管 道 。
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